

Aujourd'hui nous sommes le lundi 28 avril, de la deuxième semaine du temps pascal et nous faisons mémoire de saint Pierre Chanel, religieux mariste et martyr.

En Polynésie au 19ème siècle, Pierre Chanel rencontre refus et violence, comme les apôtres à Jérusalem. Comme eux, il sera uni au Christ dans sa passion, et son martyre marque le début des conversions à l'Évangile. Je demande la grâce d'être à mon tour témoin d'une vie nouvelle.

Au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit.

Nous écoutons le chant : "Viens esprit saint descends sur nous", de la Communauté du Chemin neuf.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 4 du livre des Actes des Apôtres.

En ces jours-là, lorsque Pierre et Jean eurent été relâchés, ils se rendirent auprès des leurs et rapportèrent tout ce que les grands prêtres et les anciens leur avaient dit. Après avoir écouté, tous, d'un même cœur, élevèrent leur voix vers Dieu en disant : « Maître, toi, tu as fait le ciel et la terre et la mer et tout ce qu'ils renferment. Par l'Esprit Saint, tu as mis dans la bouche de notre père David, ton serviteur, les paroles que voici : Pourquoi ce tumulte des nations, ce vain murmure des peuples ? Les rois de la terre se sont dressés, les chefs se sont ligués entre eux contre le Seigneur et contre son Christ ? Et c'est vrai : dans cette ville, Hérode et Ponce Pilate, avec les nations et le peuple d'Israël, se sont ligués contre Jésus, ton Saint, ton Serviteur, le Christ à qui tu as donné l'onction ; ils ont fait tout ce que tu avais décidé d'avance dans ta puissance et selon ton dessein. Et maintenant, Seigneur, sois attentif à leurs menaces : donne à ceux qui te servent de dire ta parole avec une totale assurance. Étends donc ta main pour que se produisent guérisons, signes et prodiges, par le nom de Jésus, ton Saint, ton Serviteur. » Quand ils eurent fini de prier, le lieu où ils étaient réunis se mit à trembler, ils furent tous remplis du Saint-Esprit et ils disaient la parole de Dieu avec assurance.

Textes liturgiques © AELF, Paris

1. Pierre et Jean, arrêtés puis relâchés, mais avec interdiction d'annoncer la Parole, rejoignent la communauté et l'informent. Tous reconnaissent dans ces événements ce qui avait été annoncé. Ils demandent alors la grâce de poursuivre leur mission, et ils reçoivent l'Esprit-Saint. Je contemple cette nouvelle Pentecôte.

2. Quels changements chez les apôtres ! Ils ont d'abord pensé être ceux qui règneraient avec le Christ ; puis, ils se sont enfuis, terrorisés... et maintenant les voici en butte à la violence des puissants. Mais, témoins de la Résurrection, ils ont dépassé la peur : toute leur confiance est maintenant en Dieu.

3. Notre expérience immédiate n'est plus celle de la persécution violente, davantage l'indifférence, le mépris, la dérision, ou la condescendance devant cet incompréhensible attachement à des croyances dépassées. Comment alors manifester qu'il s'agit d'une vie totalement nouvelle, comme une renaissance ?

En réécoutant ce récit, je m'associe à l'émerveillement de la communauté et à sa prière.

En m'adressant à Dieu, je peux lui rendre grâce parce qu'il conduit toute chose avec la sagesse qui est la sienne, et parce que tout ce qui se produit doit aboutir au salut de la création entière. Je peux prier pour l'Église : afin que, tous ensemble, nous sachions révéler au monde la parole qui l'habite encore et qui est sa vie.

Seigneur notre Dieu,

Tu nous as donné ton Fils, le signe glorieux de ta puissance, et il a donné sa vie pour que nous en vivions.

Envoie-nous maintenant ton Esprit.

Sans lui, comment pourrions-nous annoncer avec assurance ta Parole ?

Rends-nous calmes et patients devant ceux qui te refusent et font tumulte devant ta paix.

Arrache en nous le vieil homme afin que des hommes nouveaux te proclament dans la joie et la vérité.

Fais-nous renaître, et que vienne le souffle puissant de ton Esprit-Saint

Afin que soit manifestée à la création tout entière la gloire des enfants de Dieu,

Le Père, le Fils et l'Esprit-Saint,

Un seul Dieu pour les siècles des siècles. Amen.

Au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit.